

# Profil Kanada



Jahrgang 1, Nr. 21

23. Oktober 1974

Ottawa, Kanada

Das Atlantische Bündnis -  
gemeinsame Ideale verbinden  
die Nachbarn, S. 1

Archäologische Schätze aus  
China in Toronto, S. 3

Hilfe für die Dürreopfer,  
S. 4

Verkehrsuntersuchung über  
"Trunkenheit am Steuer",  
S. 5

Weitere Broschüren, Informati-  
onsblätter usw. über Kanada sind  
bei folgenden kanadischen Aus-  
landsvertretungen erhältlich:

Kanadische Botschaft  
53 Bonn/BRD  
Friedrich-Wilhelm-Str. 18

Kanadische Militärmission und  
Kanadisches Konsulat  
1 Berlin 30  
Europa-Center

Kanadisches Generalkonsulat  
4 Düsseldorf/BRD  
Immermannstr. 3

Kanadisches Generalkonsulat  
7000 Stuttgart 1/BRD  
Königstr. 20

Kanadisches Generalkonsulat  
2000 Hamburg 36/BRD  
Esplanade 41-47

Kanadische Botschaft  
1010 Wien/Österreich  
Dr.-Karl-Lueger-Ring 10

Kanadische Botschaft  
3000 Bern/Schweiz  
Kirchenfeldstr. 88

Das Atlantische Bündnis - gemeinsame Ideale  
verbinden die Nachbarn

*Außenminister Allan J. MacEachen erklärte am 9. September in einer Ansprache an die Atlantikpakt-Gesellschaft (Atlantic Treaty Association), er spräche gern in seinem neuen Amt als Außenminister über das Atlantische Bündnis, das "einen Rahmen für die Zusammenarbeit zwischen Kanada, Europa und den Vereinigten Staaten zur gemeinsamen Sicherung unserer Länder schafft".*

*Zum Abschluß ihres fünftägigen Treffens in Ottawa erließ die private Gruppe unabhängiger Vereinigungen aus den Ländern der Nordatlantikpakt-Organisation (NATO) einen Aufruf zur Einigkeit unter den Natostaaten, einschließlich Griechenlands und der Türkei. Darin wurde festgestellt, daß starke militärische Kräfte in Europa unerlässlich seien, um die Spannungen in der Welt zu verringern. Es folgen Ausschnitte aus der Rede des Ministers:*

... Sicherlich wissen Sie alle, daß vor drei Monaten die Außenminister der Natoländer hier in Ottawa zusammengekommen sind und in einem Kommuniqué den bleibenden Wert und die Kraft des Bündnisses bestätigt haben - ich spreche natürlich von der "Ottawa-Erklärung". Durch die Unterzeichnung dieses unerhört bedeutsamen Dokuments wurde der wahrhaft dynamische Charakter unseres Bündnisses unter Beweis gestellt.

Wenn ich auf die letzten 25 Jahre zurückblicke, dann bin ich von der Art und Weise beeindruckt, in der die Nato unsere gemeinsame Sicherheit angesichts unterschiedlicher und wechselnder Verhältnisse bewahrt hat. Trotz der erschreckenden technologischen Fortschritte auf dem Gebiet der Zerstörungswaffen, insbesondere der Atomwaffen, und trotz zahlreicher Herausforderungen an unsere politischen Lebensformen hat die Nato einen grundlegenden Beitrag zur Sicherheit ihrer Mitglieder geleistet und leistet ihn auch weiterhin. Diese größere Stabilität brachte eine Periode relativen Friedens und wirtschaftlicher Prosperität beiderseits des Atlantischen Ozeans. Das ist das greifbare Ergebnis des kollektiven Vorgehens der Nato in Sicherheitsfragen.